
薬学部・薬学科の

先輩47名に聞きました！

デジタルノートテイキングが
できた方が良いと思いますか？

・ただでさえ教科書が重いのでノートが
必要なくなると楽だと思います（1年生）

・化学の構造式が複雑なので、ネットから構造式を引っ張ってきて
そこに書き込んだ方がいいと思うから（1年生）

・授業資料に直接メモを取った方が楽だから（2年生）

・図表を用いた説明をされる際に、データ資料で配布されることが
多い（4年生）

・ポイントがまとめられた資料を配布されることも多いため、
それに書き加えられる方が良いと思うし、枚数が多いので
印刷するのは大変（6年生）



▼薬学部薬学科でのSurface活用
・画面タッチに対応しているので、PDF配布された授業資料をダウンロードし、
講義中のメモを、タッチペンで直接資料に書き込むことができる!高校までの
授業に比べ、図やグラフ、表の数が膨大なうえに黒板を使わずプロジェクター
に資料を映しながら説明をする教授も多い。しかも１講義におけるスライド
枚数が20~50枚あり、講義ごとにスライドをカラーで印刷していたらインク
代がかなりかかってしまうので、この機能は本当にありがたい！

・メモを書き込んだ授業資料ごとSurfaceに保存すれば、いつでも講義内容の
復習ができる。それだけではなく、Surfaceはキーボードを外してタブレット
としても使えるので、持ち運びしやすい。だから、外出先や、移動時間の
スキマ時間での講義の復習にとっても便利♪

▼Surfaceの良いところ
・ほかの機種に比べて軽い
・キーボードが取り外し可能で、タブレットとしても使える
・大画面で見やすい。Tverなどでの配信ドラマ・アニメを高音質・高画質で
見られるので、普段使いにも有能！！
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Surfaceは日常の勉学研究の中でどんな時に役立つと思いますか？

Surfaceの機能であなたが気に入った機能またはアプリを教えてください

新入生にSurfaceをお勧めしたいですか？

Surfaceを実際に活用してみての感想

・講義中にメモを取るとき！
・外出先で講義の復習をしたいとき！

1:ぜひお勧め ２:お勧め ３:普通 ４:あまり勧めない ５:勧めない

・画面タッチ機能、書き込み機能
・（Surfaceだけではないが）PCでYoutubeやSpotifyの曲を聴きながら
作業ができる。

パソコン活用と私
長崎大学薬学部薬学科 3年 S・Hさん

使用しているパソコン：Surface Pro８



長崎大学薬学部薬学科 3年 S・Hさん
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前期と後期で何個授業を受けてて、何個書き込みをしたか教えてください

1日の内、何時間ぐらいパソコンを使用しますか？

平均して5時間以上は使っている気がする。テスト期間中はそれ以上
（講義資料とそのメモが、私の場合ほとんどPCに入っているので）。

前期→16個（専門科目12個、教養科目4個）うち8個
後期→8個（すべて専門）＋実習 8個の授業中5個

使用しているパソコン：Surface Pro８

パソコン活用と私



▼薬学部薬学科でのSurface活用/Surfaceの良いところ
薬学部では、レポート作成やパワーポイント資料をパソコンでよく作ります。
また、頻繁にExcelの関数を用いてデータ分析やグラフ作成を行うのでPCの
スキルも重要です。授業資料もPDFで配布されることが多く、直接書き込める
のはとても便利です。
というのも、薬学部は構造式や計算をよく書きます。
打ち込みではちょっと大変ですがペンがあればすぐにメモできて聞き漏らしも
なくなります。書き込む時にキーボードを間違って押してしまったりするので、
タブレット型になるというのは、個人差はあるかもしれませんがストレス軽減
になるのかなと思います。画面だけ必要な時にキーボードを外せば机を広く
使うことができるので、そこも意外と嬉しいポイントです☺
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Surfaceは日常の勉学研究の中でどんな時に役立つと思いますか？

Surfaceの機能であなたが気に入った機能またはアプリを教えてください

Surfaceを実際に活用してみての感想

・授業資料や過去問への書き込み
・レポート、プレゼン資料作成

1:ぜひお勧め ２:お勧め ３:普通 ４:あまり勧めない ５:勧めない

・OneNote
・Surfaceペン

新入生にSurfaceをお勧めしたいですか？

▽課題

パソコン活用と私
長崎大学薬学部薬学科 3年 A・Kさん

使用しているパソコン：Surface Pro８



長崎大学薬学部薬学科 3年 A・Kさん
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前期と後期で何個授業を受けてて、何個書き込みをしたか教えてください

1日の内、何時間ぐらいパソコンを使用しますか？

授業の他に課題やアルバイトでも使用しているので、平均6時間以上
は使用していると思います。

1年前期で18個(オンデマンド教科含む)、1年後期で13個、
2年前期で16個、2年後期で10個(実習除く) 授業を受けました。
書き込みは正直いくつしたか数えられませんが、ほとんどの授業で
活用しています。

使用しているパソコン：Surface Pro８

また、これは学部に関係なく「タイピングが苦手、、」という人もパソコンで
ノートをとることができるというのも推しポイントだと思います。
パソコン1台で完結するので管理がしやすく、パソコンでノートをとることで
分からない病名や薬が出てきたときもすぐに検索出来たりします。
そういった効率の良さや編集・管理のしやすさが私にとっては大きな利点です。

ただ、薬学部はタブレット型ユーザーとクラムシェル型ユーザーが混在して
おり、どちらが優れている、こっちが絶対良い！ということはありません。
中には授業ではiPadを使っているという人もいます。
ほとんど毎日パソコンと向き合うので、ぜひ自分の学習スタイルに合わせて
選んでください！

▽実験で得たデータをもとに作成したグラフ

パソコン活用と私



長崎大学薬学部薬学科 3年 S・Sさん

▼薬学部薬学科でのSurface活用
薬学部は授業資料が紙ではなく
オンライン上で配られるので、
授業資料に書き込みたい人は
Proシリーズのほうがいいと
思います。
また、構造式や計算式を書いて
提出する課題がたまにあるので
Proシリーズのほうが便利だな
と思います。写真みたいな感じ
でOneNoteに授業資料を貼り
付けて書き込んだりしています。
OneNoteに授業資料をまとめておくとテスト勉強の時、資料を探す手間が
省けるので便利です。

▼Surfaceの良いところ
ほかの機種を使ったことがないのでなんともいえないですが、作業はしやすい
と思います。ある作業をしたいけれどやり方がわからないというときでも、
右クリックをするだけでたいていの操作ができるようになっているので、
パソコンが苦手な人でも分かりやすいんじゃないかなと思います。
また、周りにSurfaceを使っている人が多いのもいいところだと思います。
わからないことがあったら周りの人にすぐ聞けるし、資料の共有なども
しやすいです。
また、授業ノートを紙でとらずにパソコン１台だけでとれるので、荷物が
減るしテスト勉強もしやすくなりました。OneNoteなどの使いこなし方は
パソコン講習会でも学ぶことができるのでお勧めです！

使用しているパソコン：Surface Laptop Go 2
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Surfaceは日常の勉学研究の中でどんな時に役立つと思いますか？

Surfaceの機能であなたが気に入った機能またはアプリを教えてください

新入生にSurfaceをお勧めしたいですか？

Surfaceを実際に活用してみての感想

・レポート作成
・テスト勉強

1:ぜひお勧め ２:お勧め ３:普通 ４:あまり勧めない ５:勧めない

・OneNote
・ショートカットキー

パソコン活用と私



長崎大学薬学部薬学科 4年 S・Kさん

▼薬学部薬学科でのSurface活用
薬学部では、授業資料がPDFで配布されることが多く、OneNote上で書き
込みながら授業を受けています。PC上に保存できるので、授業資料を印刷
する手間や費用が抑えられ、テスト勉強の際には、いちいち授業資料を
探したり勉強スペースが狭くなったりなどが無くなり、勉強がしやすく
なりました。暗記系の科目が多いため、授業内容を整理するときにWordや
Excelを使用することもあります。
また、授業でプレゼンテーションをする機会がありPowerPointでスライド
を作成し発表しました。日頃の課題をレポート形式で出したり実習レポート
をPDFで提出したりなど、Wordを使う機会も多いです。

▼Surfaceの良いところ
タッチペンで画面に直接書き込めるところです。間違えて書き込んでも
タッチペンの上の部分で文字をすぐ消すことができる所がお気に入りです。
また、ロック画面やデスクトップ、テーマの色など自分の好きなように
カスタマイズできる所も好きです。

使用しているパソコン：Surface Pro 7
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Surfaceは日常の勉学研究の中でどんな時に役立つと思いますか？

Surfaceの機能であなたが気に入った機能またはアプリを教えてください

新入生にSurfaceをお勧めしたいですか？

Surfaceを実際に活用してみての感想

・授業資料への書き込み ・レポート作成
・発表スライドの作成

1:ぜひお勧め ２:お勧め ３:普通 ４:あまり勧めない ５:勧めない

・書き込み機能 ・画面分割
・OneNote ・スクリーンショット

Before After

前期と後期で何個授業を受けてて、何個書き込みをしたか教えてください

〈授業数〉前期：12個 後期：8個
〈書き込み〉毎授業書き込みをしているので数え切れません。

パソコン活用と私



長崎大学薬学部薬学科 2年 S・Fさん

▼薬学部薬学科でのSurface活用
私は主にWordやPower Point を用いて課題を行うときにSurfaceを使って
います。大学に入学するまで私はレポートというものを書いたことがなく、
最初の頃は書き方がわからずにかなり困りました。しかし、情報の授業や
パソコン講習会への参加を通じて、次第に書き方やWordの上手な使い方を
学ぶことができ、今に非常に役に立っています。今では要点がわかりにくい
授業のポイントをWordでまとめ、テスト前に活用することもしています。

▼Surfaceの良いところ
私はSurfaceのペン機能がとても良いなと思っています。薬学部の専門の
授業では授業資料のPDFを公開するだけでなく、それを印刷したものを紙で
配布してくださる教授が多いのですが、中にはそうでない方もいらっしゃい
ます。このような場面で私はSurfaceのペン機能を用いてPDFに直接書き
込むことがあります。キーボードでタイピングしてもメモは取れますが、
まだ私はタイピングの速度が遅いため、ペンを使うことで、授業に置いて
行かれることなく、スムーズに授業を受けることができています。

使用しているパソコン：Surface Pro 9
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Surfaceは日常の勉学研究の中でどんな時に役立つと思いますか？

Surfaceの機能であなたが気に入った機能またはアプリを教えてください

新入生にSurfaceをお勧めしたいですか？

Surfaceを実際に活用してみての感想

・レポート作成やプレゼン作り、音声の録音など課題をこなすとき
・授業中に授業資料（PDF）へ直接メモを取りたいとき

1:ぜひお勧め ２:お勧め ３:普通 ４:あまり勧めない ５:勧めない

・キーボードを取り外せて、ペンが使えること
・一つの画面を分割して一度に複数のページが見られること

パソコン活用と私
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前期と後期で何個授業を受けてて、何個書き込みをしたか教えてください

前期はオンデマンドの授業もあわせて１９個の授業を受けて、
そのうちSurfaceに直接書き込みをした授業は３個でした。
また、後期では１２個の授業を受け、そのうち書き込みを
したものは１個でした。

※この状況は私が受けている授業の多くで、授業資料が紙で配布される
ことが関係しています。それ以外にはノートとペンでメモを取る癖と、
いざというときにパソコンのバッテリーがなかったら困るという思い
から、授業の中でメモを取るときは紙のノートとペンを利用しています。
もう少し私のタイピングが速くなり、ブラインドタッチができるように
なれば、積極的にパソコンでノートを取ってみたいとも思っています。

1日の内、何時間ぐらいパソコンを使用しますか？

使わない日は全く使わないし、長時間使う日は休みの日ですが、
５・６時間使うこともあります。
休みの日は時間があるので、時間がかかりそうなレポート課題や
プレゼン資料の作成に３・４時間あて、その後インターネット上
で行う英語の課題やPDFなどを見ながらの授業の復習、勉強関連
のサイトや動画の閲覧に時間を使っています。
平日では日によってばらつきはありますが、平均してだいたい
２時間程度使っています。この２時間は授業中の使用や帰宅後の
短時間で終えられそうな課題にあてています。

パソコン活用と私
長崎大学薬学部薬学科 2年 S・Fさん

使用しているパソコン：Surface Pro 9



長崎大学薬学部薬学科 2年 A・Yさん

▼薬学部薬学科でのSurface活用
薬学部の授業では、講義資料がPDFで配布されるので、Surfaceの書き込み
機能を使って授業を受けています。画面に直接書き込むことができるので、
資料を印刷する必要がなくとても役立っていますし、板書での授業のときは、
Surfaceペンを使ってノートをとっています。
教養教育科目の英語の授業では、スピーチや会話を録音して提出する機会が
多々ありました。その際にはパソコン内にインストールされているサウンド
レコーダーを使いました。

▼Surfaceの良いところ
・タブレットとしても使用できるところ
・キーボードに傾斜がありタイピングしやすいところ
・パソコン本体が薄くて持ち運びしやすいところ

使用しているパソコン：Surface Pro 9
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Surfaceは日常の勉学研究の中でどんな時に役立つと思いますか？

Surfaceの機能であなたが気に入った機能またはアプリを教えてください

新入生にSurfaceをお勧めしたいですか？

Surfaceを実際に活用してみての感想

・授業資料に書き込みをするとき
・レポートを作成するとき

1:ぜひお勧め ２:お勧め ３:普通 ４:あまり勧めない ５:勧めない

・画面に直接書き込めるところ
・キーボードを取り外しできるところ

前期と後期で何個授業を受けてて、何個書き込みをしたか教えてください

前期：17個のうち5個
後期：14個のうち2個

パソコン活用と私



長崎大学薬学部薬学科 ２年 N・Hさん

▼薬学部薬学科でのSurface活用

薬学部の授業は、lacsで講義資料が送られて
くるため、授業中メモをする際、Surfaceの
書き込み機能を使い授業を受けています。
1年生は薬学概論という授業で研究室の紹介や
講話を聴く機会が多いのでWordにメモを取って
います。紙にメモせず、Wordにメモを取ると、
その後レポートが書きやすくなります。
また、教養教育科目の英語の授業でスピーチや
プレゼンテーションの録音をlacsで提出する機会が
あるため、パソコンにインストールされている
サウンドレコーダーをよく使いました。

▼Surfaceの良いところ

授業資料をコピーし忘れた際、Surfaceペンを
使い、すぐに書き込みできるのは利点だと
思います。
また、他のパソコンに比べて軽いため持ち運び
しやすいのも良いことだと思います。

使用しているパソコン：Surface Pro 9
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Surfaceは日常の勉学研究の中でどんな時に役立つと思いますか？

Surfaceの機能であなたが気に入った機能またはアプリを教えてください

新入生にSurfaceをお勧めしたいですか？

Surfaceを実際に活用してみての感想

・授業資料への書き込み
・録音

1:ぜひお勧め ２:お勧め ３:普通 ４:あまり勧めない ５:勧めない

・書き込み機能
・Word
・サウンドレコーダー

パソコン活用と私
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